
 CÂMARA MUNICIPAL DE  

VIANA DO ALENTEJO  

 _______________  

 _________________   _______________  

 _________________   _______________  

 

- 1  
 

ATA N.º 15/2023 
REUNIÃO ORDINÁRIA DE CÂMARA DE 05/07/2023 

PRESENÇAS   
PRESIDENTE:    LUÍS MIGUEL FIALHO DUARTE, PRESIDENTE DA CÂMARA 
VEREADORES: PAULA MARISE CARRACHA PANÓIAS BAMOND DAS NEVES      

ANTÓNIO FRANCISCO COSTA DA SILVA 
SARA CRISTINA CUPIDO CARMO GROU                     
MARIA GERTRUDES SALSINHA DAS NEVES GARCIA, em substituição do Vereador Miguel José Fonseca 
Bentinho  
                        

 

HORA DE ABERTURA: 14:30 HORAS                                                  HORA DE ENCERRAMENTO: 17:00 HORAS 

FALTAS JUSTIFICADAS:   FALTAS INJUSTIFICADAS: 

RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA REFERENTE AO DIA 29/06/2023 
CAIXA  ..................................................................................................................................................................................... 7.610,17€ 

FUNDOS DE MANEIO ............................................................................................................................................................  6.052,00 € 

FUNDO DE MANEIO 1 – MARIA LUISA MARQUES MIRA FERREIRA  ....................................................................................... 1.000,00 € 

FUNDO DE MANEIO 2 – MARIA MANUEL NARCISO GRILO ROBERTO  ........................................................................................ 52,00 € 

FUNDO DE MANEIO 4 – RUI PAULO CORREIA MARTINS  ....................................................................................................... 1.500,00 € 

FUNDO DE MANEIO 5 – JOÃO SÉRGIO CANIVETE MORAIS .....................................................................................................1.000,00 € 

FUNDO DE MANEIO 6 –TERESA MARIA PIRES PENETRA .......................................................................................................  1 000,00 € 

FUNDO DE MANEIO 7 – HELENA ISABEL BARROS TORRÃO  ..................................................................................................  1 000,00 € 

FUNDO DE MANEIO 9 – DANIELA CONCEIÇÃO BANHA PALHAIS  .............................................................................................. 500,00 € 

DEPÓSITODEPÓSITOS EM INSTITUIÇÕES FINANCEIRAS.....................................................................................................1.064.016,94€ 

C.G.D. - CONTA N.º 0035/ 00000345430 ...........................................................................................................................  . 55.263,11 € 

C.G.D. - CONTA N.º 0035/00004293431 .................................................................................................................................. 592,82 € 

 C.G.D. - CONTA N.º 0035/00005537330 .................................................................................................................................3.123,47€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005974050  .................................................................................................................................  62,14 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006168050  .............................................................................................................................. 5.430,67€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006435350  ........................................................................................................................... 93.551,22 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007030250  ...............................................................................................................................  600,00 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006542530 – FEDER  ................................................................................................................ 4.149,48€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007105850 ........................................................................................................................... 34.749,79€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007121950................................................................................................................................ 3.612,00€  

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007163830-CAUÇÕES.............................................................................................................. 2.024,11€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007302650.................................................................................................. ............................ 4.942,43€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00011923950.................................................................................................................................. 674,24€ 

C.G.D. – CONTA Nº 0035/00207142150....................................................................................................................................1.205,20€ 

B.T.A.–CONTA N.º 0018/10814784001............................................................................................................................... 322.588,76€ 

C. C. A. M. – CONTA N.º 0045/40122579743  ..................................................................................................................... 322.387,48€ 

C. C. A. M. – CONTA N.º 0045/ 40122579668....................................................................................................................... 42.251,53€ 

NOVO B. – CONTA N.º 0007/00102934558  .......................................................................................................................... 40.032,01€ 

NOVO B. – CONTA N.º 0007/00219692682  ......................................................................................................................... 50.864,41 € 

C.E.M.G. – CONTA N.º 0036/99100014214  ........................................................................................................................ 277.777,76€ 

TOTAL DE DISPONIBILIDADES .......................................................................................................................................... 1.293.292,95€ 

DOTAÇÕES ORÇAMENTAIS  .............................................................................................................................................. 1.120.908,60€ 

DOTAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS  ....................................................................................................................................... 172.384,35 € 
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O Senhor Presidente declarou aberta a reunião às catorze horas e trinta minutos, a qual teve 

lugar nos Paços do Município, com a presença dos cinco membros do órgão, concretamente 

Luís Miguel Fialho Duarte, que presidiu; o Vereador António Francisco Costa da Silva e as 

Vereadoras Paula Marise Carracha Panóias Bamond das Neves, Sara Cristina Cupido Carmo 

Grou e Maria Gertrudes Salsinha das Neves Garcia, em substituição do Vereador Miguel José 

Fonseca Bentinho. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

São os seguintes os pontos da ordem de trabalhos desta reunião: ------------------------------------- 

 

1. Proposta de aprovação da ata em minuta no final da reunião; ------------------------------------  

2. Proposta de aprovação da ata relativa à reunião ordinária de 26 de abril de 2023; ----------  

3. Informação sobre a Atividade da Câmara; ---------------------------------------------------------------  

4. Proposta de atualização do montante das contribuições de 2023 para a CIMAC – 

Comunidade Intermunicipal do Alentejo Central; -----------------------------------------------------  

5. Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente, relativo à alteração do preço 

das refeições, deliberado na reunião de 20 de junho de 2023 (Atividades de Verão); -------  

6. Proposta de ratificação do despacho do Sr. Presidente relativo a matérias inerentes ao 

Festival Jovem “Abana Viana” 2023; ----------------------------------------------------------------------  

7. Proposta de ratificação do despacho do Sr. Presidente que designou a Coordenadora do 

Programa Viana Summer/2023; ----------------------------------------------------------------------------  

8. Proposta de ratificação do despacho do Sr. Presidente que autorizou a prorrogação do 

prazo da Empreitada de Ampliação do Centro Municipal de Proteção Civil;  -------------------  

9. Proposta de ratificação do despacho do Sr. Presidente que concedeu licença especial de 

ruído para a realização do evento “Festa da Espuma”, no Desassossego Bar, no dia 1 de 

julho de 2023; ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

10. Proposta de ratificação do despacho do Sr. Presidente, que concedeu licença especial de 

ruído para a realização de uma Festa de Casamento, no dia 1 de julho de 2023; -------------  

11. Proposta de ratificação do despacho da Sra. Vice-Presidente que emitiu parecer prévio 

favorável à celebração de um contrato de Aquisição de Serviços de Divulgação e Avaliação 

do Processo de Implementação do Plano para a Igualdade, em regime de Tarefa;  ----------  

12.  Pedido de parecer prévio para a celebração de um contrato de Prestação de Serviços na 

área da Saúde, em regime de Avença; --------------------------------------------------------------------  

13. Proposta de aprovação de datas, horários e preços de stands para a edição de 2023 da 

Feira do Chocalho; ---------------------------------------------------------------------------------------------  

14. Proposta no âmbito do artigo 5.º do Regulamento Municipal dos Expositores das 

Atividades Económicas da Feira D’Aires/2023; ---------------------------------------------------------  

15. Proposta de transferência de verba para a Associação dos Amigos das Alcáçovas (Projeto 

Alcáçovas Outdoor Trails); -----------------------------------------------------------------------------------  

16. Proposta de transferência de verba para a Casa do Benfica em Viana do Alentejo 

(Comemorações do 26º aniversário); ---------------------------------------------------------------------  
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17. Proposta de aprovação do auto de medição nº 5, referente à Empreitada de Requalificação 

da Escola Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa em Viana do Alentejo; ---------------------  

18. Proposta de aprovação da 20ª alteração permutativa ao Orçamento da Despesa;  ----------  

19. Proposta de aprovação da 15ª alteração permutativa ao Plano de Atividades Municipais; - 

20. Proposta de aprovação da 10ª alteração permutativa ao Plano Plurianual de 

Investimentos. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Não se verificou a presença de público. ----------------------------------------------------------------------- 

 

Período de antes da ordem do dia- Nos termos do artigo 52º do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, na redação atual, o Senhor Presidente declarou aberto o período de antes da 

ordem do dia. 

O Senhor Presidente regozijou-se por hoje poder informar que iniciou funções no Centro de 

Saúde de Viana, na passada segunda-feira, uma nova médica. Apesar de não ser da 

competência da Câmara Municipal, disse o Senhor Presidente que têm sido envidados todos 

os esforços para tentar encontrar uma solução para a falta de médicos no concelho. 

Acrescentou que o défice ainda é muito grande, não ficando o problema resolvido com a 

entrada desta médica, o que leva o Município “a não baixar os braços”, no sentido de ser 

encontrada uma resposta satisfatória para a população. -------------------------------------------------  

Quanto aos semáforos, o Senhor Presidente informou que, perante dois orçamentos, já havia 

sido tomada a opção de adjudicar os serviços à empresa que apresentou o preço mais baixo, 

esperando-se que esta empresa seja mais eficaz e consiga resolver os problemas com melhor 

desempenho e maior celeridade. -------------------------------------------------------------------------------  

Quanto à Quinta da Joana, o Senhor Presidente disse que na última sessão da Assembleia 

Municipal, não tinha elementos que lhe permitissem responder com certezas, relativamente 

às tarefas sob responsabilidade da empresa que efetua serviços naquele espaço. Disse ter 

confirmado que a limpeza do lago está a seu cargo, tal como a poda das árvores e alguns 

pequenos arranjos. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente informou que o Programa CLDS- Contrato Local de Desenvolvimento 

Social foi prorrogado por mais três meses, sendo importante esta continuidade pois o 

Programa tem tido algum sucesso. -----------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente lamentou a tomada de posição dos eleitos do Partido Socialista na 

Assembleia Municipal, abstendo-se na votação da proposta de   Acordo de Regularização da 

Dívida para com a AgdA - Águas Públicas do Alentejo, S.A.. Disse que tratando-se de um dívida 

do anterior executivo, “até parece que a bancada do PS está solidária com o incumprimento.” 

O Senhor Presidente lamentou que estejam a aumentar os casos de monos domésticos 

deixados junto aos contentores do lixo. Referiu que a pedido dos munícipes e embora, por 

vezes, com algum atraso, a Câmara tem procedido à recolha de monos nas próprias habitações, 

para além de fazer um esforço no sentido de manter o ecocentro a funcionar também ao fim 

de semana. Contudo, as pessoas continuam a depositar os monos junto aos contentores, em 

quantidades enormes, obrigando a um trabalho acrescido das equipas afetas à higiene urbana. 

O senhor Presidente acrescentou que para além de mobiliário velho, colchões velhos, entre 

outras coisas, são frequentemente deixados sacos cheios de lã de ovelha, tendo o Município 

que pagar para entregar este produto no local competente. --------------------------------------------  
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 O Senhor Presidente deixou um forte apelo aos munícipes, no sentido de evitarem estes 

procedimentos incorretos, que nada contribuem para dignificar o aspeto das nossas vilas e 

lembrou que o ecocentro se encontra aberto, com disponibilidade para receber estes bens. 

A Senhora Vereadora Sara Grou felicitou a Associação Musical de Artes e Tradições de 

Alcáçovas e o Grupo Coral dos Trabalhadores de Alcáçovas pela organização do arraial popular 

e da marcha de S.João. Esta Vereadora agradeceu a participação da marcha de Vila Nova da 

Baronia, a qual contribuiu para enriquecer e colorir ainda mais aquela noite de arraial popular, 

agradecendo também ao Sport Club Alcaçovense, pela cedência das instalações e aos 

elementos da Banda da Sociedade da Sociedade União Alcaçovense que fizeram o 

acompanhamento musical da marcha. ------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vereadora Sara Grou fez votos de que estas parcerias entre as associações, 

subsistam, pois constituem uma grande riqueza para o nosso concelho. ----------------------------  

A Senhora Vereadora Sara Grou felicitou também a Classe de Dança da Associação Equestre 

de Viana do Alentejo pelas suas atuações a convite do Grupo Dama, tendo a primeira ocorrido 

no final do programa Voice Kids, transmitido pela RTP e a segunda, no passado Domingo, na 

Feira de S.João. Disse esta Vereadora que é motivo de regozijo que uma associação deste 

concelho, tenha levado o nome de Viana do Alentejo mais longe e com muita qualidade. 

Realçou que são as associações do concelho que contribuem para o enaltecer, sendo um 

orgulho que elas existam e tenham tanta qualidade. Endereçou os parabéns, especialmente à 

professora e às alunas da Classe de Dança. -------------------------------------------------------------------  

De seguida, a Senhora Vereadora Sara Grou disse não poder deixar de referir duas notas de 

pesar, pelo falecimento da Senhora Dra. Maria Antónia Fialho e pelo falecimento da Senhora 

D. Maria Inês Branco: -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 A Senhora Dra. Maria Antónia Fialho, natural e residente em Viana do Alentejo, foi diretora 

técnica da Farmácia da Misericórdia, em Alcáçovas e foi diretora da Escola Dr. Isidoro de Sousa, 

em Viana do Alentejo. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora D. Maria Inês Branco, pessoa ainda jovem, trabalhadora da Junta de Freguesia de 

Alcáçovas, com funções administrativas, que ao longo dos anos articulou o seu trabalho com a 

Câmara Municipal, no âmbito da delegação de competências do Município na Freguesia.------  

A Senhora Vereadora Sara Grou, seguidamente, reportou-se ao passado dia 30 de junho, data 

da última sessão da Assembleia Municipal, que decorreu no salão da Junta de Freguesia de 

Aguiar. Referiu que “as vereadoras do Partido Socialista foram brindadas com o facto de não 

terem lugar na mesa de trabalhos” e a este propósito citou o que o Regimento da Assembleia 

Municipal dispõe sobre a matéria, no artigo 38º, n.º 5, alínea e), considerando a redação muito 

clara: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

“O público fica instalado em lugares demarcados dos que são destinados aos membros da 

Assembleia, ao Presidente da Câmara e aos Vereadores.” -----------------------------------------------  

Reportando-se à participação dos membros da Câmara na Assembleia Municipal, a Senhora 

Vereadora Sara Grou citou novamente o Regimento da Assembleia Municipal, concretamente 

o seu artigo 42º, que dispõe o seguinte: ----------------------------------------------------------------------  

“1. A Câmara Municipal faz-se representar, obrigatoriamente, nas sessões da Assembleia 

Municipal, pelo seu presidente ou pelo substituto legal, que pode intervir nos debates, sem 

direito a voto. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. Os vereadores devem assistir às sessões da Assembleia Municipal, sendo-lhes facultado 

intervir nos debates, sem direito a voto, a solicitação do plenário ou com a anuência do 

presidente da Câmara ou do seu substituto legal. ----------------------------------------------------------  
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3. Os vereadores que não se encontrem em regime de permanência ou de meio tempo têm o 

direito às senhas de presença nos termos do artigo 10º da Lei n.º 29/87, de 30 de junho. ------  

4. Os vereadores podem ainda intervir para o exercício do direito de defesa da honra.” --------  

Disse esta Vereadora que apesar de não ter querido intervir na última sessão da Assembleia 

Municipal, apercebeu-se que havia alguma confusão e desconhecimento quanto aos termos 

em que deve ocorrer a intervenção de um vereador numa sessão da Assembleia Municipal. 

Conforme dispõe o Regimento, não é só para exercerem o direito de defesa da honra que 

poderão intervir.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vereadora Sara Grou disse que a referência que hoje faz a este assunto, prende-se 

com o facto de ter saído desgostosa da última sessão da Assembleia Municipal devido ao modo 

como foram tratados os vereadores da oposição. Acrescentou que embora não exista maioria, 

a atuação da oposição tem sido facilitadora do trabalho de quem está em regime de 

permanência, considerando que “a falta de respeito que neste momento se atingiu naquele 

órgão, para com os vereadores da oposição, não dignifica nem valoriza este Município, 

demonstrando que atualmente existe uma autocracia, facto que a deixa bastante triste.” -----  

Acerca do aluguer do autocarro municipal a particulares, a Senhora Vereadora Sara Grou 

recordou que na reunião desta Câmara Municipal, realizada no passado dia 20 de junho, a 

Senhora Vice-Presidente referiu que existiam vários casos anteriores, semelhantes ao que 

agora tinha ocorrido. A Senhora Vereadora Sara Grou solicitou, com caráter de urgência, que 

lhe sejam dados a conhecer objetivamente esses casos, pois só assim será possível fazer 

comparações.---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vereadora Sara Grou, referindo-se à próxima edição da Feira do Chocalho, disse que 

faltam aproximadamente quinze dias para a sua realização, não existindo ainda nem 

programas distribuídos nem pendões colocados. Perguntou se é intenção continuar a tratar 

eventos importantes com este grau de amadorismo.------------------------------------------------------  

Em matéria de proteção civil, disse a Senhora Vereadora Sara Grou que ainda não conseguiu 

ver qualquer publicação, nos meios de comunicação do Município, referente às datas de 

proibição de realização de queimas ou queimadas, não tendo também visto qualquer alerta 

para as altas temperaturas que se têm verificado, tanto mais pelo facto deste concelho integrar 

um distrito que já esteve em alerta amarelo e em alerta laranja. Acrescentou que também não 

viu qualquer recomendação para a necessidade de poupança de água, quando nos 

encontramos num quadro de seca severa ou extrema. ---------------------------------------------------  

Disse esta Vereadora que não é possível argumentar com a falta de pessoal nesta área, pois o 

Município dispõe de um coordenador da proteção civil e existe um gabinete de comunicação 

reforçado, com profissionais que considera bastante competentes. ----------------------------------  

A Senhora Vereadora Sara Grou perguntou qual o ponto de situação da avença com um 

veterinário, dado que o anterior contrato celebrado não pôde prosseguir. -------------------------  

Finalmente, a Senhora Vereadora Sara Grou referiu-se à Praça da República de Alcáçovas. Disse 

que após a recuperação do Paço dos Henriques, esta Praça sofreu algumas intervenções 

decorrentes da obra, nomeadamente ao nível do mobiliário urbano, tendo sido retirados os 

bancos que tinham sido colocados pela Junta de Freguesia, os quais foram substituídos por 

outros, de madeira. Esta Vereadora alertou para o facto destes bancos estarem a ficar 

degradados, sendo necessária a sua reparação sob pena de virem a apodrecer com a passagem 

de mais um inverno. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

Também esta Vereadora se referiu às árvores que se encontram na referida Praça da 

República, cujos ramos, nalguns casos, já chegam ao chão, sendo evidente a necessidade de 
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serem cortados. Advertiu para a necessidade daquele local merecer mais atenção, conferindo-

lhe a dignidade que merece, tanto mais pelo facto de ser frequentemente visitado por quem 

percorre a Estrada Nacional 2, projeto já reconhecido como sendo de interesse municipal. 

Acrescentou que as árvores necessitam também de caldeiras pois aquilo que têm são 

“buracos” e sugeriu que estes trabalhos possam ser executados pela empresa que cuida do 

jardim do Horto. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

Quanto às questões colocadas pela Senhora Vereadora Sara Grou, o Senhor Presidente 

começou por dizer que “fica um pouco indignado” com as palavras utilizadas pela Senhora 

Vereadora ao adjetivar de “falta de respeito” aquilo que se passou na última sessão da 

Assembleia Municipal, realizada em Aguiar, negando veementemente que tenha havido 

qualquer falta de respeito para com os vereadores da oposição. Recordou que foi realizada 

uma sessão da Assembleia Municipal no salão da antiga cooperativa de Aguiar, tendo os eleitos 

do Partido Socialista reclamado sobre a falta de condições do espaço, designadamente por não 

conseguirem ligar os computadores. Daí que se tenha optado por voltar a realizar as sessões 

no salão da Junta de Freguesia, havendo melhores condições de trabalho, à volta da mesa, 

embora o espaço em causa seja reduzido. Acrescentou que aceitaria a acusação que foi feita 

se existissem lugares vagos à volta da mesa e não se tivessem convidado os vereadores da 

oposição a ocupá-los, situação que não se verificou. ------------------------------------------------------  

Disse o Senhor Presidente que tenciona sugerir ao Senhor Presidente da Assembleia Municipal 

que pondere a hipótese de se voltarem a realizar as sessões no salão da cooperativa, embora 

se saiba que as condições logísticas não são as ideais.  ----------------------------------------------------  

A Senhora Vereadora Sara Grou, quanto à expressão “falta de respeito”, que utilizou, clarificou 

que não teve intenção de acusar nem o Presidente da Câmara nem o Presidente da Assembleia 

Municipal. Acrescentou que terá de haver cuidado por parte de quem prepara a sala, pois no 

mesmo local já se realizaram sessões da Assembleia Municipal em que houve lugares sentados 

para todos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente referiu que em Aguiar, as sessões da Assembleia Municipal costumam ser 

participadas e que se tivessem colocado mais uma mesa na sala, não teria havido espaço para 

o público. Acrescentou que houve inclusivamente dois membros da própria Assembleia 

Municipal, eleitos pela CDU, que tiveram dificuldade para conseguirem lugares à mesa e daí 

que seja injusta a acusação de falta de respeito. Em sua opinião, teria ficado melhor à Senhora 

Vereadora Sara a apresentação de uma sugestão de melhoria do que uma acusação de falta 

de respeito. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador Costa da Silva, quanto ao modo como decorreu a última sessão da 

Assembleia Municipal, disse que na sua opinião, “houve mesmo falta de respeito 

institucional!”. Justificou esta sua afirmação pelo facto de, estando sentado à mesa, junto dos 

membros da sua força política, ter sido visado pelo Senhor Presidente da Assembleia que lhe 

disse que não deveria estar sentado naquele lugar e que se estava a pôr a jeito para a câmara. 

Disse este Vereador sentir-se indignado com esta atitude pois não existindo qualquer indicação 

acerca dos lugares em que cada um se deve sentar, tem sido prática que os vereadores se 

sentem junto dos membros da Assembleia pertencentes à sua força política, dada a completa 

barafunda organizativa que existe. -----------------------------------------------------------------------------  

Disse este Vereador que tendo passado por diversas entidades, designadamente Câmaras 

Municipais, pode comprovar que se há um partido que respeita as instituições é precisamente 

o Partido Comunista Português. Contudo, no concelho de Viana, “ultrapassam tudo o que é 

bom senso, assistindo-se a uma barafunda completa: Cada um senta-se onde calha, sem 



CÂMARA MUNICIPAL DE VIANA DO ALENTEJO 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 05/07/2023  

 _______________  

 _________________   _______________  

 _________________   _______________  

 

- 7 - 
 

qualquer organização, sendo isto habitual em todas as sessões da Assembleia Municipal”. 

Disse que foi neste contexto (habitual) que na última sessão se sentou junto do grupo da sua 

área política, como normalmente faz, parecendo-lhe natural que as vereadoras do Partido 

Socialista estivessem também na mesa, próximas dos elementos da sua área política. Contudo, 

isso não se verificou, por não haver espaço. Este vereador acrescentou que esta “barafunda 

que existe em Viana”, merecia alguma organização, cuidado e respeito institucional pelos 

órgãos, sendo que na sessão que decorreu em Aguiar, “feriram tudo”. ------------------------------  

De seguida, o Senhor Vereador Costa da Silva referiu-se a outra situação que se verificou na 

mesma sessão e que se prende com a atitude do Senhor Presidente da Câmara. Disse este 

Vereador que tendo pedido a palavra e tendo obtido a anuência do Senhor Presidente da 

Câmara para o efeito, este lhe disse que só poderia falar se fosse para exercer o seu direito de 

defesa da honra. Este Vereador salientou que não é assim pois uma vez concedida autorização 

para intervir, essa intervenção pode versar sobre qualquer ponto. Acrescentou que “é o que 

diz a Lei”, sendo notório que o Senhor Presidente “diz as coisas ao calha, não sabe, não se 

informa e não lê”. Frisou de novo que a intervenção dos Vereadores se pode fazer em qualquer 

ponto, desde que o Senhor Presidente lhes conceda autorização e não apenas para exercer o 

direito de defesa da honra como foi erradamente referido pelo Senhor Presidente da Câmara. 

Ainda a este propósito, o Senhor Vereador Costa da Silva referiu que a sua intervenção só 

ocorreu porque foi visado várias vezes pelo Senhor Presidente da Assembleia, como sendo 

criador de uma narrativa, no âmbito do que se passou na visita ao Município de S. Miguel (Cabo 

Verde). Disse este Vereador que não criou narrativa nenhuma, limitando-se a questionar, no 

órgão próprio, sobre factos concretos que necessitam de respostas. Disse que essas respostas 

têm de ser dadas “porque não podem fazer as coisas como querem, sentindo-se incomodados 

com as perguntas”. Acrescentou que “a democracia é mesmo assim, sendo necessário 

responder aos eleitos e às outras pessoas, prestando contas sobre o que andaram a fazer…” 

Disse ainda o Senhor Vereador Costa da Silva, que os Vereadores da oposição, com a coragem 

devida, têm a obrigação de colocar os temas, ainda que os mesmos sejam difíceis. Tal como 

disse ao Senhor Presidente da Assembleia Municipal, voltou este Vereador a referir que foi um 

erro falar daquela forma sobre a Escola Profissional da Vidigueira, numa visita do Município de 

Viana do Alentejo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ainda sobre o funcionamento da última sessão da Assembleia Municipal, disse este Vereador 

que se verificou um desrespeito global das regras, tal como foi referido pela Senhora 

Vereadora Sara Grou e que no seu caso concreto, foi-lhe dada a palavra com uma advertência 

errada, a limitar o conteúdo da intervenção. ----------------------------------------------------------------  

Disse ainda este Vereador que não tem culpa de que as sessões funcionem assim e de que “o 

Presidente da Assembleia Municipal funcione como porta voz do Partido Comunista e da CDU, 

nada tendo de isento”. Acrescentou não lhe interessar o passado nem as queixas que sobre 

esse passado possam existir, importando-lhe o presente e o que agora se passa e é nesse 

sentido que lamenta que o Presidente da Assembleia “seja porta voz de um grupo político, 

estando permanentemente a marcar a posição da CDU, não lhe parecendo isto a forma mais 

isenta que um presidente deve ter…” --------------------------------------------------------------------------  

Sintetizando, disse o Senhor Vereador Costa da Silva considerar uma clara falta de respeito 

institucional, o facto de não se organizar devidamente uma sessão da Assembleia Municipal. 

Acrescentou que no caso da palavra ser dada a alguém, essa palavra tem de ser respeitada, 

pois embora a voz dos vereadores incomode, tem de se saber lidar com isso. Na última sessão 
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da Assembleia Municipal, não foi isto que aconteceu e em democracia “a voz tem de ser 

respeitada pois não estamos num país situado numa zona esquisita do planeta!”. ---------------  

O Senhor Presidente, relativamente à intervenção do Senhor Vereador Costa da Silva, disse 

“que até parece que ele não lhe deu a palavra!” quando efetivamente lha deu e disse que 

sempre a daria quando estivesse em causa a defesa da honra, que é o que a Lei diz. ------------  

O Senhor Vereador Costa da Silva, mais uma vez sublinhou que não é isso que a Lei diz, 

sugerindo que “leiam as coisas, estudem um bocadinho e façam o trabalho de casa…” ---------  

O Senhor Presidente referiu que nas sessões da Assembleia Municipal, as pessoas sentam-se 

onde querem e sempre assim foi, não estipulando o Regimento que as pessoas da mesma área 

política tenham de ficar ao pé umas das outras. Disse que o Senhor Vereador Costa da Silva, 

ao falar em “barafunda”, quer lançar uma má imagem do funcionamento das sessões da 

Assembleia e faz um ataque político de forma “soft”. Disse também que o Senhor Vereador 

Costa da Silva se sentou onde quis e que ninguém lhe disse nada. Acrescentou que o espírito 

democrático tem evoluído (e muito) dentro da Assembleia e que se recorda de noutros 

tempos, numa sessão da Assembleia Municipal, ter sido mandado calar quando nem sequer 

“tinha aberto a boca!”.---------------------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vereadora Sara Grou, ainda a propósito dos lugares, disse que apenas pedem para 

lhes ser proporcionado um lugar à mesa, junto dos elementos da respetiva força política, nada 

mais. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente disse que antes da sessão começar, a Senhora Vereadora Sara Grou 

poderia ter alertado para a conveniência das vereadoras do Partido Socialista ficarem na mesa, 

junto dos membros da sua força política. Contudo, não o fez, preferindo trazer o tema para 

esta reunião. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vereadora Sara Grou referiu que se limitou, educadamente, a fazer referência ao 

que o Regimento estipula quanto à ocupação de lugares por parte dos vereadores. -------------  

A Senhora Vice-Presidente, quanto à questão colocada pela Senhora Vereadora Sara Grou, 

acerca do aluguer do autocarro municipal a particulares, informou sobre a existência de, pelo 

menos, dois pedidos em nome individual, dos quais dará conhecimento através de email. 

Quanto à Feira do Chocalho, a Senhora Vice-Presidente informou que o programa está 

elaborado e que não foi ainda divulgado porque faltam confirmações por parte de algumas 

associações. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vereadora Sara Grou fez sentir a importância da divulgação atempada dos eventos 

estruturantes para este concelho, os quais trazem muita gente a visitá-lo. Assim, torna-se 

imprescindível sensibilizar as associações para a necessidade de confirmarem atempadamente 

a respetiva participação, sob pena de prejudicarem o concelho. ---------------------------------------  

O Senhor Presidente disse não poder concordar com a Senhora Vereadora Sara Grou ao referir 

que os eventos são tratados com amadorismo, pois todos eles têm contado com uma 

organização suficientemente capacitada e têm tido um elevado número de participantes.  ----  

Disse o Senhor Presidente que em relação à Feira do Chocalho, tudo se encontra preparado 

para que seja uma boa iniciativa, apesar das altas temperaturas que nesta altura do ano se 

fazem sentir, condicionando os horários de participação dos visitantes. -----------------------------  

Quanto à Proteção Civil, disse o Senhor Presidente que vai verificar se falta disponibilizar 

alguma informação, a qual costuma ser divulgada atempadamente. Informou que nesta altura 

está apenas uma pessoa afeta ao Serviço de Proteção Civil, acrescendo que tem a seu cargo a 

supervisão dos 33 jovens do Programa de Voluntariado para a Natureza e Florestas. ------------  
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Quanto ao veterinário, disse o Senhor Presidente que há condições para abrir o concurso e 

que até ao provimento do lugar, as necessidades têm de ser supridas com os serviços dos 

veterinários locais. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

Em relação à Praça da República de Alcáçovas, o Senhor Presidente disse já ter tomado a 

devida nota quanto à necessidade de reparação dos bancos e que relativamente às árvores, se 

houver autorização e se for a altura certa, a Câmara providenciará o respetivo corte  e a 

execução das caldeiras, independentemente de ser ou não sua competência. 

Entretanto, foram trazidos à Senhora Vice-Presidente, os dois pedidos para aluguer do 

autocarro municipal, datados de 2014 e 2015 e apresentados por um particular. A Senhora 

Vice-Presidente fez circular os documentos por todos, os quais integram também a informação 

sobre os montantes pagos. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

Interveio, de seguida, o Senhor Vereador Costa da Silva.  ------------------------------------------------  

Felicitou a Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Viana do Alentejo, pela 

comemoração do seu aniversário e associou-se às felicitações já dirigidas às associações do 

concelho.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Também este Vereador se associou ao voto de pesar pelo falecimento das Senhoras Maria 

Antónia Fialho e Maria Inês Branco, pessoas conhecidas e estimadas no concelho e nas 

respetivas freguesias. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador colocou depois as seguintes questões estruturantes: 

a) Ponto de situação da obra da Escola Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa e quando se 

perspetiva que a situação fique resolvida, dado que a intervenção é emergente e o tempo 

urge; --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

b) Saber se o Município apresentou candidatura ao Programa “Turismo+Interior”, cujo 

prazo decorreu até final de junho; ---------------------------------------------------------------------  

c) Saber se o Município apresentou candidatura às medidas do Instituto da Natureza e da 

Conservação das Florestas, destinadas às famílias carenciadas e aos Municípios, cujo 

prazo decorreu até final de junho; ---------------------------------------------------------------------  

d) Têm sido sucessivas as falhas no cumprimento do protocolo, sendo disto exemplo o 

facto de ter recebido um convite para a exposição do Paço dos Henriques, com 24 horas 

de antecedência, com pedido de resposta no dia em foi recebido. Gostaria de ter estado 

presente, mas o facto de ter recebido o convite na véspera, impediu-o de poder alterar 

iniciativas já agendadas e, consequentemente, de poder participar nesta. Não sabe o 

que dizer mais sobre isto, dado que é uma situação recorrente! ------------------------------  

e) Manifestar a sua satisfação pelo facto de se resolver a situação dos semáforos, cabendo 

perguntar se a “nova” empresa veio pontualmente resolver um problema e se continua 

em vigor o contrato com a outra empresa incumpridora;----------------------------------------  

f) Quanto à Praça da República de Viana do Alentejo, perguntar para quando haverá 

novidades. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Senhor Presidente disse que o executivo em permanência se associava aos votos de pesar 

pelo falecimento das duas senhoras já referidas, as quais tiveram importância na vida de 

muitas pessoas neste concelho, cada uma à sua maneira. 

Todos os Vereadores se associaram aos votos de pesar, tendo o Senhor Vereador Costa da 

Silva sugerido que fosse dado conhecimento, por escrito, às respetivas famílias. Esta sugestão 

foi por todos aceite. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Quanto à situação da Praça da República de Viana do Alentejo, o Senhor Presidente informou 

que já tem os dados todos, sendo apenas necessário juntar os elementos a apresentar na 

próxima reunião. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

Relativamente à empresa que presta serviços em matéria de semáforos, disse o Senhor 

Presidente que o Município pretende contratar a “nova “empresa, dado que a anterior não se 

revelou eficaz. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Quanto ao atraso no envio dos convites para a inauguração da exposição no Paço dos 

Henriques, a Senhora Vice-Presidente deu razão ao Senhor Vereador Costa da Silva e também 

ela lamentou o sucedido. ------------------------------------------------------------------------------------------  

Quanto às candidaturas a que se referiu o Senhor Vereador Costa da Silva, o Senhor Presidente 

disse achar que as mesmas não foram apresentadas pelo Município, embora tenha 

necessidade de confirmar isto. ----------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vice-Presidente referiu que o festival jovem “Abana Viana” terá início amanhã, com 

a abertura do campismo, às catorze horas. A inscrição no campismo dará acesso gratuito às 

piscinas e será distribuído a cada inscrito, um eco-copo, pronto para colocarem ao pescoço, 

facilitando a respetiva utilização.--------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vice-Presidente referiu-se ainda às atividades musicais e desportivas que irão 

decorrer, quer na Quinta da Joana, quer nas piscinas, no âmbito deste festival. -------------------  

A Senhora Vice-Presidente informou que foi realizado o passeio de final de ano do Clube de 

Saúde+, cujo destino foi Setúbal. Acrescentou que os participantes tiveram oportunidade de 

efetuar algumas visitas naquela cidade, tendo o passeio terminado com um almoço que foi 

também de despedida do Técnico Luís Branco, que vinha acompanhando este grupo. ----------  

A Senhora Vice-Presidente informou que as atividades do Programa Summer e da Oficina de 

Verão, tiveram início no passado dia 3, estando a decorrer conforme previsto. --------------------  

Relativamente à Escola Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa, disse o senhor Presidente que 

foi recentemente feito um novo ponto de situação, não tendo ainda sido entregues todos os 

orçamentos e estando em falta, designadamente, os relativos à eletricidade, gás e 

comportamento térmico (este, sujeito a confirmação). ---------------------------------------------------  

Disse o Senhor Presidente que os orçamentos já entregues carecem de apreciação por parte 

do Engenheiro do Município e também por parte da fiscalização da obra, dado que há aspetos 

que foram apresentados e que parecem não ser necessários. Como exemplo disto, referiu a 

existência de dois pilaretes degradados, sendo que a sugestão apresentada é no sentido da 

substituição integral dos 22 pilaretes. -------------------------------------------------------------------------  

Disse o Senhor Presidente que o Município está a insistir no sentido de serem apresentados os 

orçamentos em falta, a fim de que seja possível começar a tomar decisões. Contudo, na última 

reunião realizada, o Engenheiro referiu que o facto de ainda não haver decisões, não está, 

nesta fase, a causar qualquer atraso na execução da obra, a qual está a decorrer normalmente. 

O senhor Vereador Costa da Silva perguntou ao Senhor Presidente se era possível informar 

sobre o valor global dos orçamentos já recebidos, tendo o Senhor Presidente informado que 

esse valor ronda os 230 000,00 € (duzentos e trinta mil euros), realçando que há projetos de 

montante significativo que ainda estão em falta, designadamente o da eletricidade, entre 

outros. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

  

Passou-se de seguida à Ordem de Trabalhos: ----------------------------------------------------------------  

Ponto Um) Proposta de aprovação da ata em minuta no final da reunião – A Câmara deliberou 

por unanimidade aprovar a ata em minuta no final da reunião. ----------------------------------------  
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Ponto Dois) Proposta de aprovação da ata relativa à reunião ordinária de 26 de abril de 2023 

A Câmara aprovou por unanimidade a ata relativa à reunião ordinária realizada no dia 26 de 

abril de 2023. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto Três) Informação sobre a Atividade da Câmara – A Câmara tomou conhecimento da 

atividade realizada entre 17 e 30 de junho de 2023:  ------------------------------------------------------  

 

No dia 17 de junho, a Senhora Vice-Presidente e o chefe de Gabinete do Senhor Presidente, 

estiveram presentes no concerto da Banda Filarmónica do Grupo de União e Recreio 

Azarujense e da Banda Filarmónica da Sociedade União Alcaçovense, no âmbito do Roteiro 

Musical dos Castelos, organizado pela Fundação INATEL e realizado no Castelo de Viana do 

Alentejo.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

No dia 20 de junho, o Senhor Presidente da Câmara, esteve presente na reunião do Conselho 

Intermunicipal da CIMAC- Comunidade Intermunicipal do Alentejo Central, realizada na Junta 

de Freguesia da Aldeia da Luz.   ----------------------------------------------------------------------------------  

 

No dia 21 de junho, o Senhor Presidente da Câmara e o chefe do seu Gabinete, estiveram 

presentes, no Colégio do Espírito Santo- Universidade de Évora, na cerimónia de assinatura do 

protocolo entre o Governo e o Município de Évora, que formaliza o apoio do Estado Português 

à Capital Europeia da Cultura - Évora 2027, com uma verba de 34 milhões de euros, através de 

financiamento público nacional e europeu.  -----------------------------------------------------------------  

O protocolo tem em vista o planeamento, promoção, desenvolvimento e execução da Capital 

Europeia da Cultura que Évora e o Alentejo acolhem em 2027.-----------------------------------------  

 

No mesmo dia, o Senhor Presidente da Câmara, juntamente com os Presidentes das Câmaras 

que integram a CIMAC- Comunidade Intermunicipal do Alentejo Central, participou na visita à 

obra do novo Hospital Central, em Évora, onde esteve presente o Senhor Primeiro-Ministro, 

António Costa, acompanhado pelos Senhores Ministros da Saúde e da Coesão Territorial. Esta 

visita decorreu no âmbito da iniciativa "Governo + Próximo", realizada no distrito de Évora, na 

semana de 19 de junho. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Também nesse dia e no âmbito da mesma iniciativa, a Senhora Secretária de Estado do 

Desenvolvimento Regional, Isabel Ferreira, visitou o Santuário de Nossa Sra. D'Aires, em Viana 

do Alentejo, para ficar a conhecer o monumento e as obras de requalificação, restauro e 

museologia de que foi alvo, levadas a cabo pela Fábrica da Igreja Paroquial de Viana do 

Alentejo com o apoio do Município de Viana do Alentejo. -----------------------------------------------  

Na receção à Senhora  Secretária de Estado estiveram o Senhor  Provedor da Santa Casa da 

Misericórdia de Évora, Francisco Lopes Figueira, designado pelo Senhor Arcebispo de Évora 

para acompanhar o término da obra de restauração do edifício religioso; o Senhor  Presidente 

da Câmara Municipal de Viana do Alentejo; a coordenadora do projeto de museologia, 

património e turismo do Santuário, Raquel Seixas; Tiago Teotónio Pereira e Filipe Palma, da 

Comissão de Coordenação e Desenvolvimento Regional do Alentejo (CCDR Alentejo); António 

Machado e Rui Pão-Mole, da Paróquia de Viana do Alentejo; a Senhora  Vice-Presidente da 

Câmara Municipal; o adjunto e o chefe de Gabinete  do Senhor  Presidente da Câmara e a 

Secretária do Gabinete de Apoio à Vereação.----------------------------------------------------------------  
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No dia 22 de junho, a Senhora Vice-Presidente da Câmara, procedeu ao habitual atendimento 

aos munícipes na delegação da Câmara em Alcáçovas. De tarde, o Senhor Presidente da 

Câmara, procedeu ao habitual atendimento aos munícipes no edifício dos Paços de Concelho.  

 

No mesmo dia, o chefe de gabinete do Senhor Presidente da Câmara, a secretária do gabinete 

de apoio à Vereação e a técnica do Município, Edite de Sousa Padeirinha; estiveram presentes 

na conferência internacional “Cultura, Comunidade e Saúde: As Artes e a Criatividade na 

Construção de Comunidades Saudáveis”, que decorreu no Teatro Garcia de Resende, no 

âmbito do “Transforma - Programa para uma Cultura Inclusiva do Alentejo Central”. 

A iniciativa teve uma abordagem multidisciplinar e contou com a participação de oradores 

nacionais e internacionais que apresentaram modelos de cruzamento das áreas da cultura e 

da saúde.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Durante a conferência, foi revelada uma fotografia da saúde mental no Alentejo e no país e foi 

apresentado o projeto de prescrição cultural, em implementação em 8 dos 14 municípios do 

Alentejo Central. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

O “Transforma”, do qual Évora_27 é parceiro associado, é um programa financiado pelo Fundo 

Social Europeu – Alentejo 2020 e pretende estabelecer uma abordagem diferenciadora na 

forma como a cultura pode ser geradora de coesão e inclusão social, de crescimento 

económico, de práticas ambientais sustentáveis, numa lógica de cidadania participativa e de 

proximidade territorial. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ainda no mesmo dia, a Senhora Vice-Presidente da Câmara, o chefe de gabinete do Senhor 

Presidente da Câmara e a secretária do gabinete de apoio à Vereação; estiveram presente no 

ciclo de debates “Tal Tás Alentejo?”, em Santiago do Cacém, promovido pelo Movimento 

AMAlentejo. Foram debatidas as realidades regionais nos diversos setores de atividade (social, 

económica, ambiental e cultural) e como os recursos nacionais e comunitários têm 

influenciado as dinâmicas regionais.  ---------------------------------------------------------------------------  

 

 No dia 23 de junho, a Senhora  Vice-Presidente da Câmara e a secretária do gabinete de apoio 

à Vereação, no âmbito do projeto de literacia educacional “Contribuir Para Salvar o Mundo”, 

desenvolvido pela Biblioteca Municipal, receberam, das mãos dos alunos do 3º e 4º anos da 

EB de Viana do Alentejo, as cartas que haviam escrito aos nossos “líderes”, na sessão dedicada 

aos Objetivos de Desenvolvimento Sustentável 17 (ODS 17) – parcerias para a implementação 

dos objetivos, no sentido de apresentarem propostas para que estes os possam ajudar nesta 

missão. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 As cartas destinavam-se aos presidentes da Câmara Municipal, da Junta de Freguesia, dos 

Bombeiros e ao diretor da escola.  ------------------------------------------------------------------------------  

Alguns responsáveis fizeram-se representar, tendo as cartas sido entregues com a promessa 

de efetivar essa ajuda.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

O dia municipal sem carros, o plantar mais árvores, o sensibilizar a população para a poupança 

de água e energia, foram algumas das propostas apresentadas pelos alunos, que os nossos 

“líderes” prometeram considerar. Desta forma, as crianças vão crescendo, sensibilizadas para 

a importância do seu papel na proteção do nosso planeta.  ---------------------------------------------  
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No mesmo dia, a Senhora Vice-Presidente da Câmara acolheu a nova trabalhadora, Olga Pinto, 

que iniciou funções no Município com recurso à reserva de recrutamento do procedimento 

concursal comum para preenchimento de um posto de trabalho de Assistente Operacional, 

aberto pelo Agrupamento de Escolas de Viana do Alentejo. ---------------------------------------------  

 

Ainda nesse dia, o chefe de gabinete do Senhor Presidente da Câmara e o coordenador do 

gabinete da Proteção Civil, Bruno Lagarto; estiveram presentes no acolhimento oficial do 

Projeto de Voluntariado Jovem para a Natureza e Florestas 2023, em conjunto com as outras 

entidades promotoras e patrocinadoras, nomeadamente o Instituto Português da Juventude 

e a Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Viana do Alentejo. ---------------------  

 A edição do projeto do corrente ano, com a denominação de “Promover a Atuação Resiliente 

da Proteção da Natureza e Florestas em Viana do Alentejo”, é composta por 33 jovens 

participantes, número record, fruto do sucesso da edição de 2022, a qual teve o 

reconhecimento pelo prémio obtido com o selo de boas práticas de voluntariado e uma 

atribuição monetária para o investimento em melhores equipamentos para os jovens. Neste 

acolhimento foi possível celebrar a obtenção do prémio de boas práticas, da edição de 2022, 

e destacar os novos desafios para os atuais participantes. -----------------------------------------------  

 Seguiu-se uma formação ministrada em parceria com a Universidade de Évora e a 

Comunidade Intermunicipal do Alentejo Central, sobre as vespas asiáticas, sensibilizando os 

jovens para os trabalhos a desenvolver com a Proteção Civil, zelando pela biodiversidade no 

nosso concelho.   ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

À noite, a Senhora Vice-Presidente da Câmara e o adjunto do Senhor Presidente, estiveram 

presentes, a convite da Junta de Freguesia de Viana do Alentejo, no arraial popular, que 

decorreu no Parque de Feiras e Mercados de Viana do Alentejo. --------------------------------------  

 

No dia 24 de junho, o Senhor Presidente da Câmara, a Senhora Vice-Presidente e o chefe de 

gabinete do Senhor Presidente, estiveram presentes, a convite da AMArT- Associação Musical 

de Artes e Tradições de Alcáçovas, no arraial popular, realizado no Sport Club Alcaçovense.  --  

 

No dia 27 de junho, o Senhor Presidente da Câmara e a Senhora Vice-Presidente, estiveram 

presentes no almoço convívio do final do ano letivo da tuna do Pólo da Universidade Sénior 

Túlio Espanca de Viana do Alentejo, realizado no Restaurante Três Bicas. ---------------------------  

 

No mesmo dia, a secretária do gabinete de apoio à Vereação e Teresa Batista, da Terras Dentro 

- Associação para o Desenvolvimento Integrado, estiveram presentes na sessão "Bairros 

Saudáveis Prestam Contas", que decorreu no auditório da Comissão de Coordenação e 

Desenvolvimento Regional do Alentejo (CCDR Alentejo), onde foram divulgados os resultados 

nacionais dos 240 projetos financiados, dirigindo especial atenção aos 43 projetos realizados 

no sul do país (Alentejo e Algarve). -----------------------------------------------------------------------------  

No concelho de Viana do Alentejo, o projeto implementado foi o “Gente Rija”, projeto 

integrado e participativo, com a duração de cerca de um ano e que teve intervenção nas três 

freguesias do concelho. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 As atividades foram desenvolvidas pela entidade promotora -a Associação Terras Dentro- com 

as parcerias do Município de Viana do Alentejo e da Unidade de Cuidados na Comunidade de 

Viana do Alentejo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
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No dia 28 de junho, o Senhor Presidente da Câmara, esteve presente na reunião do Conselho 

Consultivo Local do Centro de Emprego e Formação Profissional de Évora, como representante 

da CIMAC-Comunidade Intermunicipal do Alentejo Central. A reunião foi realizada nas 

instalações do Serviço de Formação Profissional de Évora e teve como ordem de trabalhos a 

aprovação da ata da reunião anterior, a análise do desemprego registado (caraterísticas e 

medidas), a atividade do Centro de Emprego e Formação Profissional de Évora – 1º semestre 

2023, entre outras informações.  --------------------------------------------------------------------------------  

 

No dia 29 de junho, o chefe de gabinete do Senhor Presidente da Câmara, esteve presente na 

inauguração da exposição denominada “Sala das Linhas EN2” no Paço dos Henriques, em 

Alcáçovas.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

No dia 30 de junho, o Senhor Presidente da Câmara e o seu adjunto, estiveram presentes, na 

Delegação da Câmara em Alcáçovas, numa iniciativa realizada no âmbito do projeto de literacia 

educacional “Contribuir para salvar o mundo”, desenvolvida pela Biblioteca Municipal. Os 

alunos do 3º e 4º anos da EB de Alcáçovas entregaram cartas que haviam escrito aos “líderes”, 

na sessão dedicada aos Objetivos de Desenvolvimento Sustentável 17 (ODS 17) – parcerias 

para a implementação dos objetivos, no sentido de apresentarem propostas para que estes os 

possam ajudar nesta missão. As cartas destinavam-se aos Presidentes da Câmara Municipal, 

da Junta de Freguesia, à Associação Terra Mãe e ao diretor da escola. Alguns responsáveis 

fizeram-se representar, tendo as cartas sido recebidas com a promessa de efetivarem essa 

ajuda. O dia municipal sem carros, o plantar mais árvores, o sensibilizar a população para a 

poupança de água e energia, foram algumas das propostas apresentadas pelos alunos, que os 

nossos “líderes” prometeram considerar. Desta forma, as crianças vão crescendo, 

sensibilizadas para a importância do seu papel na proteção do nosso planeta.  --------------------  

 

No mesmo dia, o Senhor Presidente da Câmara e o seu adjunto, estiveram presentes, a convite 

das educadoras do Jardim de Infância de Alcáçovas, na festa de final de ano letivo dos alunos. 

 

Ponto Quatro) Proposta de atualização do montante das contribuições de 2023 para a CIMAC 

– Comunidade Intermunicipal do Alentejo Central –A Câmara deliberou por unanimidade 

aprovar a atualização do montante das contribuições para a CIMAC-Comunidade 

Intermunicipal do Alentejo Central. ----------------------------------------------------------------------------  

 A partir do corrente mês de julho, o montante mensal a transferir será de 11 170,55 € (onze 

mil cento e setenta euros e cinquenta e cinco cêntimos), sendo que até junho, o montante 

mensal transferido foi de 10 588,44 € (dez mil quinhentos e oitenta e oito euros e quarenta e 

quatro cêntimos). ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto Cinco) Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente, relativo à alteração 

do preço das refeições, deliberado na reunião de 20 de junho de 2023 (Atividades de Verão) 

Nos termos da proposta da Divisão de Educação, Saúde e Intervenção Social, a Câmara ratificou 

por unanimidade o despacho do Senhor Presidente, datado de 23 de junho de 2023, 

determinando a alteração do montante a cobrar pelo fornecimento da refeição a crianças e 

adultos, no âmbito da sua participação nas atividades da  Oficina de Verão –Atividades de 

Animação e Apoio à Família e do Programa Summer. Na reunião de 20 de junho de 2023, por 
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lapso dos serviços, foi proposto o montante de 4,00 € (quatro euros), o qual agora se retifica 

para 3,00 € (três euros). -------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto Seis) Proposta de ratificação do despacho do Sr. Presidente relativo a matérias 

inerentes ao Festival Jovem “Abana Viana” 2023 –Nos termos da proposta da Divisão de 

Cultura e Desporto, a Câmara ratificou por unanimidade o despacho do Senhor Presidente, 

datado de 26 de junho de 2023, que fixou em 9,00 € (nove euros), o preço de venda das 

pulseiras (bilhetes), com direito a acesso livre ao campismo e à piscina municipal de Viana do 

Alentejo, durante os quatro dias do Festival Jovem “Abana Viana”. -----------------------------------  

Também por unanimidade, a Câmara ratificou a decisão relativa aos horários do festival, 

decisão constante do mesmo despacho: ----------------------------------------------------------------------  

   Quinta-feira- das 16:00 horas às 3,00 horas ----------------------------------------------------------------  

   Sexta-feira e Sábado- das 16:00 horas às 6:00 horas -----------------------------------------------------  

   Domingo- das 16:00 horas às 22:00 horas ------------------------------------------------------------------  

 

Ponto Sete) Proposta de ratificação do despacho do Sr. Presidente que designou a 

Coordenadora do Programa Viana Summer/2023 – A Câmara ratificou por unanimidade o 

despacho do Senhor Presidente, datado de 30 de junho de 2023, designando a Técnica 

Superior de Animação Sociocultural, Cláudia de Carvalho Morais Correia Pires, como 

coordenadora do Programa Summer 2023. ------------------------------------------------------------------  

 

Ponto Oito) Proposta de ratificação do despacho do Sr. Presidente que autorizou a 

prorrogação do prazo da Empreitada de Ampliação do Centro Municipal de Proteção Civil – 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho do Senhor Presidente, datado de 1 

de junho de 2023, concedendo ao empreiteiro António Janeiro Mendes Leitão, a prorrogação 

do prazo de execução da obra de Ampliação do Centro Municipal de Proteção Civil de Viana 

do Alentejo, até ao dia 31 de julho de 2023. -----------------------------------------------------------------  

 

Ponto Nove) Proposta de ratificação do despacho do Sr. Presidente que concedeu licença 

especial de ruído para a realização do evento “Festa da Espuma”, no Desassossego Bar, no 

dia 1 de julho de 2023 – A Câmara ratificou por unanimidade o despacho do Senhor 

Presidente, datado de 29 de junho de 2023, que concedeu licença especial de ruído a João 

Pedro Guerra Botas para a realização da “Festa da Espuma”, no dia 1 de julho de 2023, no 

estabelecimento “Desassossego Bar”, sito na Rua da Água Abaixo, em Viana do Alentejo. -----  

 

Ponto Dez) Proposta de ratificação do despacho do Sr. Presidente, que concedeu licença 

especial de ruído para a realização de uma Festa de Casamento, no dia 1 de julho de 2023 -  

A Câmara ratificou por unanimidade o despacho do Senhor Presidente, datado de 26 de junho 

de 2023, que concedeu licença especial de ruído à Empresa Sabores do Cerrado, Atividades 

Hoteleiras e Similares, Lda., para a realização de uma  festa de casamento, no dia 1 de julho de 

2023, na Quinta do Cerrado, em Viana do Alentejo. -------------------------------------------------------  

 

Ponto Onze) Proposta de ratificação do despacho da Sra. Vice-Presidente que emitiu parecer 

prévio favorável à celebração de um contrato de Aquisição de Serviços de Divulgação e 

Avaliação do Processo de Implementação do Plano para a Igualdade, em regime de Tarefa – 

A Câmara ratificou por unanimidade o despacho da Senhora Vice-Presidente da Câmara, 

datado de 23 de junho de 2023, que concedeu parecer prévio favorável à celebração de um 
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contrato de tarefa com Rosa Cristina de Sousa Coelho, de Lisboa, para prestação de serviços 

de divulgação e avaliação do processo de implementação do Plano para a Igualdade, mediante 

o pagamento e 500,00 € (quinhentos euros), com isenção de IVA.O contrato de tarefa terminou 

no dia 30 de junho de 2023. --------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto Doze) Pedido de parecer prévio para a celebração de um contrato de Prestação de 

Serviços na área da Saúde, em regime de Avença - Por indicação da Senhora Vice-Presidente, 

interveio a Dra. Helena Torrão, que fez o enquadramento da necessidade desta contratação, 

à luz das novas competências recebidas pelo Município, na área da Saúde, elencando 

exaustivamente essas competências.  -------------------------------------------------------------------------  

Está em causa a emissão do parecer prévio da Câmara para a celebração de um contrato de 

prestação de serviços em regime de avença, a celebrar com Ana Raquel Belchior Paulos, 

licenciada em Psicomotricidade, pelo prazo de doze meses e mediante o pagamento de uma 

prestação mensal no montante de 1 100,00 € (mil e cem euros), acrescido de IVA. ---------------  

A Senhora Vereadora Sara Grou fez notar que as áreas referidas pela Dra. Helena Torrão, no 

contexto das competências recebidas na área da Saúde e para as quais disse ser necessário 

reforçar os meios humanos; não se coadunam com as áreas de trabalho que competem a uma 

pessoa licenciada em Psicomotricidade, as quais, por sua vez, passaram a ler. Neste contexto, 

perguntou porque recaiu a escolha numa pessoa com esta licenciatura.-----------------------------  

O Senhor Presidente disse que se trata de uma licenciatura com diversas valências, não se 

tratando por exemplo, de um eletricista. ---------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vereadora Sara Grou considerou inadmissível a ironia do Senhor Presidente pois 

tem levado muito a sério as suas funções de Vereadora, não estando disponível para ironias 

pois foi eleita para defender um concelho, que afinal também é o concelho que o Senhor 

Presidente defende. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vice-Presidente referiu que a pessoa com a qual o Município pretende contratar 

uma avença, sendo psicomotricista, seria uma mais valia não só para a área da Saúde, mas 

também para as áreas da Educação e da Intervenção Social. --------------------------------------------  

A Dra. Helena Torrão, a este propósito, referiu que a pessoa em causa já exerce funções no 

Município, na área da Educação. Apesar dessas funções não estarem muito relacionadas com 

o curso que ela tem, o modo como as desempenha é “altamente rigoroso e profissional”.  ----  

Disse a Dra. Helena Torrão que sendo novo todo o processo de receção das novas 

competências, questiona-se sobre qual seria a formação adequada para um técnico que viesse 

a trabalhar na área da Saúde. ------------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vereadora Sara Grou, tendo em conta o conjunto de tarefas que a Dra. Helena 

Torrao elencou, no âmbito das competências transferidas na área da Saúde, disse que uma 

pessoa licenciada em Economia Social, responderia provavelmente às exigências. Não 

querendo retirar qualquer mérito ao trabalho que a pessoa tem executado no Município, disse 

esta Vereadora considerar que o perfil da sua licenciatura não se coaduna com a descrição das 

funções que é suposto vir a desempenhar. -------------------------------------------------------------------  

A Dra. Helena Torrão disse considerar que a pessoa em causa tem condições para 

desempenhar essas funções, sendo expectável que as venha a desempenhar bem. --------------  

A Senhora Vice-Presidente sublinhou que daquilo que conhece da pessoa em causa, 

certamente realizará um bom trabalho quer na Saúde, quer da Educação, quer na Intervenção 

Social. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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A Senhora Vereadora Sara Grou disse que as Vereadoras do Partido Socialista não fizeram 

juízos de valor sobre a pessoa que o Município pretende contratar, nada as movendo contra 

essa pessoa. Contudo, aquilo que quiseram esclarecer, foram as razões da escolha ter recaído 

numa pessoa licenciada em Psicomotricidade, área que parece não se coadunar com as 

exigências das tarefas para as quais a contratação irá ocorrer. -----------------------------------------  

O Senhor Vereador Costa da Silva disse que esta situação é a primeira que ocorre após a 

aprovação do mapa de pessoal, não tendo sido incluída no referido mapa e utilizando agora 

um subterfúgio para a admissão de uma pessoa. Acrescentou que este procedimento, de 

futuro, “não pode fazer escola”, pelo que ficará atento.O Senhor Presidente referiu que na 

altura da discussão do mapa de pessoal, o Senhor Vereador Costa da Silva sugeriu que, a fim 

de não comprometer o futuro, o Município contratasse a termo certo, sendo isso que está a 

acontecer, “não furando em nada o acordo que foi feito”. -----------------------------------------------  

A chefe da Divisão de Gestão de Recursos esclareceu que a proposta se refere a um contrato 

de prestação de serviços e não a um contrato a termo, como foi referido pelo Senhor 

Presidente. Disse que os contratos a termo têm um processo de seleção e que neste caso 

concreto, tratando-se de uma prestação de serviços, houve uma escolha direta, tratando-se 

de um regime diferente do regime da contratação por tempo indeterminado e da contratação 

a termo certo. Acrescentou que o regime da contratação de serviços tem pressupostos, não 

podendo tratar-se de necessidades permanentes dos serviços, não podendo existir 

subordinação hierárquica, nem cumprimento de horário de trabalho. Disse ainda que o 

parecer prévio da Câmara para esta contratação de serviços só poderá ser favorável se estes 

requisitos estiverem cumpridos, situação que tem de ser justificada por quem conhece a 

realidade em causa.  ------------------------------------------------------------------------------------------------  

Com dois votos favoráveis e três abstenções por parte do Senhor Vereador António Costa da 

Silva e das Senhoras Vereadoras Sara Grou e Maria Gertrudes Garcia, foi emitido parecer 

prévio favorável à celebração de um contrato de prestação de serviços, na modalidade de 

avença, com Ana Raquel Belchior Paulos, Psicomotricista. -----------------------------------------------  

 

Ponto Treze) Proposta de aprovação de datas, horários e preços de stands para a edição de 

2023 da Feira do Chocalho –Nos termos do Regulamento Municipal dos Expositores das 

Atividades Económicas da Feira do Chocalho, a Câmara aprovou por unanimidade a proposta 

de definição das datas, horários e preços dos stands, para a edição de 2023 da referida feira. 

 

Ponto Catorze) Proposta no âmbito do artigo 5.º do Regulamento Municipal dos Expositores 

das Atividades Económicas da Feira D’Aires/2023 - Nos termos do Regulamento Municipal 

dos Expositores das Atividades Económicas da Feira D’Aires, a Câmara aprovou por 

unanimidade a proposta de definição das matérias a que se refere o artigo 5º do referido 

Regulamento, para a edição de 2023 da referida feira. ---------------------------------------------------  

 

Ponto quinze) Proposta de transferência de verba para a Associação dos Amigos das 

Alcáçovas (Projeto Alcáçovas Outdoor Trails) – Nos termos da proposta da Divisão de Cultura 

e Desporto, a Câmara deliberou por unanimidade transferir para a Associação dos Amigos das 

Alcáçovas, a importância de 600,00 € (seiscentos euros), no âmbito do Projeto “Alcáçovas 

Outdoor Trails” (segundo trimestre de 2023). 
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Ponto dezasseis) Proposta de transferência de verba para a Casa do Benfica em Viana do 

Alentejo (Comemorações do 26º aniversário) – Nos termos da proposta da Divisão de Cultura 

e Desporto, a Câmara deliberou por unanimidade transferir para a Casa do Benfica em Viana 

do Alentejo, a importância de 400,00 € (quatrocentos euros), como comparticipação nas 

despesas das comemorações do seu 26º aniversário. -----------------------------------------------------  

 

Ponto dezassete) Proposta de aprovação do auto de medição nº 5, referente à Empreitada 

de Requalificação da Escola Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa em Viana do Alentejo  - 

A Câmara aprovou por unanimidade o auto de medição n.º 5, referente à Empreitada de 

Requalificação da Escola Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa, em Viana do Alentejo, no 

montante de 70 652,22 € (setenta mil seiscentos e cinquenta e dois euros e vinte e dois 

cêntimos). -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto Dezoito) Proposta de aprovação da 20ª alteração permutativa ao Orçamento da 

Despesa – Com dois votos favoráveis e três abstenções por parte do Senhor Vereador António 

Costa da Silva e das Senhoras Vereadoras Sara Grou e Maria Gertrudes Garcia, a Câmara 

aprovou a 20ª alteração permutativa ao Orçamento da Despesa. -------------------------------------  

 

Ponto Dezanove) Proposta de aprovação da 15ª alteração permutativa ao Plano de 

Atividades Municipais - Com dois votos favoráveis e três abstenções por parte do Senhor 

Vereador António Costa da Silva e das Senhoras Vereadoras Sara Grou e Maria Gertrudes 

Garcia, a Câmara aprovou a 15ª alteração permutativa ao Plano de Atividades Municipais. ----  

 

Ponto Vinte) Proposta de aprovação da 10ª alteração permutativa ao Plano Plurianual de 

Investimentos - Com dois votos favoráveis e três abstenções por parte do Senhor Vereador 

António Costa da Silva e das Senhoras Vereadoras Sara Grou e Maria Gertrudes Garcia, a 

Câmara aprovou a 10ª alteração permutativa ao Plano Plurianual de Investimentos. ------------  

  

 

 

 

 

Terminada a ordem de trabalhos, o Senhor Presidente declarou encerrada a reunião às 

dezassete horas, tendo a minuta desta ata sido aprovada por unanimidade. 
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Eu,                                                                                          , chefe da DGR a subscrevi. 

 

 

 

O Presidente 

 

 

Os Vereadores 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 


